
令和３年度          学校教育目標「よりよい自分を求め、自立できる 生徒の育成」 

新生徒会始動！ 
 １１月の生徒会役員選挙で選ばれた第７５代生徒会の正副生徒会長、書記長を中心に組閣作業を

行い、各委員会の委員長、副委員長が決定しました。新旧の引継を行い、１２月２日（木）に第１

回目の委員会を実施しました。いよいよ新生徒会の活動がスタートしました。高月中学校のリーダ

ーとして、これまでの伝統を受け継ぎ、さらに発展させ、みんなが安心して生活できる学校づく

り、活気のある学校づくりを目指してがんばってほしいと思います。大いに期待しています！ 

＜第７５代生徒会役員の紹介（敬称略）＞  ※個人情報につき、取り扱いにご留意ください。 

生徒会長    ○○○○（２年） 

副生徒会長   ○○○○（２年）、○○○○（１年） 

書記長      ○○○○（２年） 

本部役員    ○○○○（２年）、○○○○（２年）、○○○○（２年）、○○○○（１年）、○○○○（１年） 

風紀委員会  委員長：○○○○（２年）、副委員長：○○○○（２年） 

環境委員会  委員長：○○○○（２年）、副委員長：○○○○（２年） 

図書委員会  委員長：○○○○（２年）、副委員長：○○○○（２年）  

保健委員会  委員長：○○○○（２年）、副委員長：○○○○（２年） 

体育委員会  委員長：○○○○（２年）、副委員長：○○○○（２年） 

広報委員会  委員長：○○○○（２年）、副委員長：○○○○（２年） 

給食委員会  委員長：○○○○（２年）、副委員長：○○○○（２年） 

２年校外学習 
 １２月６日（月）に２年生の校外学習を実施しました。行き先は、愛知県犬山市にある博物館明

治村です。当日は、あいにく朝から雨模様で現地でも一日中、傘が手放せない状況でしたが、事故

やケガ、トラブルもなく、活動することができました。今回の校外学習は、実行委員会を組織し、

その実行委員会が中心となって、スローガンや約束事、現地での活動について決定し、当日の運営

も行いました。また、活動班ごとに一人ひとりが班長や学習係、生活係などの役割を担い、当日の

活動が円滑に進むように取り組みました。 

 現地では、活動班に分かれて明治村版「リアル人生ゲーム」に取り組みました。これは、明治村

が近年導入したもので、昔流行したボードゲームの「人生ゲーム」さながらに、ルーレットを回し

ながら出た目の数だけ進んで止まったところの建物で出される指令や問題を解いていくというもの

です。途中、家を購入したり、職業を選んだり、アイテムを購入したりし、最終的にゴールした段

階でどれだけの資産をもっているかを競います。各グループには、iPad が配付され、すべてこの

iPad 上でルーレットを回したり、問題を解いたりしていきます。生徒たちは、雨の中でしたが、

班ごとにしっかりとまとまり協力しながら取り組んでいました。昼食後の自由散策の時間でもしっ

かりとまとまって行動できており、とても感心しました。 

今日は、２年生と１日行動をともにしましたが、仲間としっかり協

力できること、あいさつをしっかりできること、笑顔で明るく生活す

ることなど改めて２年生のもつ力のすばらしさを感じることができま

した。高月中のリーダーとして牽引する２年生ですが、今後の活躍に

大いに期待したいと思います。 
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家庭学習の充実を！ 
本校では、今年度校内研究の一環として、学力向上に向けた取組を行っています。内容は、授業

改善と家庭学習の充実です。授業改善については、iPad の活用や学びあいを取り入れた学習を通

して、「主体的・対話的で深い学び」につながる授業づくりについて研究を進めています。家庭学

習では、家庭学習の手引き「高月中家庭学習スタンダード」を作成し、充実を図っていく予定で

す。今年度行われた全国学力学習状況調査結果では、学力と家庭学習の相関関係が改めて明らかと

なりました。これは、正答率を上位層、中位層、下位層に分けたとき、その分布状況が家庭学習の

時間の分布図と全く同じ状況であったからです。すなわち、正答率の上位層と下位層は全国や県平

均と比べて少なく、中位層が多い結果でしたが、家庭学習を長時間、例えば平日３時間以上行って

いる生徒は全国や県に比べて少なく、逆に１時間未満やまったくしない生徒も少ない結果でした。

このことから、授業の充実とともに家庭学習、とりわけ復習に力を入

れることで学力の向上につながると考えています。しかしながら、本

校の現状では、ネットやゲームに多くの時間を費やしている実態が明

らかとなりました。１０月に実施したアンケートでは、平日２時間以

上ネットやゲームをしている生徒の割合は、１年生が３９％、２年生

が５５％、３年生が４２％でした。「ネット依存症」が社会問題にな

っていますが、過度な使用は、学力の定着を阻害するだけでなく、睡

眠不足等により健康への悪影響も指摘されています。そこで、今回作

成した「高月中家庭学習スタンダード」を実施し、子どもたちの自覚

とともに保護者の皆さんのご理解、ご協力もいただき、確かな学力の

定着を目指していきたいと考えています。 

 

  

ネットやゲームを平日平均

どれくらいするか（全校） 

していない 1% 

３０分程度 4% 

３０分～１時間 12% 

１時間～２時間 37% 

２時間～３時間 27% 

３時間以上 18% 

＜１２月＞ 
 １５日（水） 学校保健委員会 

 １８日（土） ステップアップセミナー 

２０日（月） 保護者懇談会（～２２日） 

２３日（木） ２学期終業式 

２４日（金） 冬季休業日（～１月６日） 

生徒会リーダー研修会 

２６日（日） アンサンブルコンテスト 

 ２８日（火） 学校閉校日（～１月３日） 

＜１月＞ 
  ７日（金） ３学期始業式 

 １０日（月） 成人の日 

 １１日（火） 1，2 年身体測定 

3 年実力テスト 

 １２日（水） ３年身体測定 

 １５日（土） ステップアップセミナー 

 ２４日（月） 学校給食週間（～２８日） 

 ２７日（木） ２年生保護者説明会 

 ２９日（土） ステップアップセミナー 

 

人権週間 

１２月４日（土）から１０日（金）の１週間は、「人

権週間」です。この間、全国的に人権啓発活動が

展開されます。本校でもそれに合わせて、人権週

間の取組を実施しました。学年別のテーマは、１

年：「障がい者問題を考える」、２年：「いじめなど

の子どもの人権問題を考える」、３年：「身近な人

権問題を考える」です。期間中は、朝読書の時間

での人権作文の朗読や道徳の時間をつかった人

権学習などを行いました。 

３年生では、６日（月）に認知症キャラバンメイト

や市社会福祉協議会から講師に来ていただき、

認知症講座を行いました。認知症のメカニズムや

症状の説明の後、認知症の方とどのように接すれ

ばよいのかについて、ロールプレイを通して学び

ました。２年生では、９日（木）の道徳の時間に、

「その“いじり”大丈夫？」のビデオを視聴し、いじ

め問題について考えを深めました。１年生では１０

日（金）にＮＰＯ法人「CILだんない」のメンバーを

お招きして、障がい者問題についてご講演いただ

いた後、「ボッチャ」体験を通して交流を深めまし

た。一人ひとりの人権が尊重され、誰もが安心し

て生活できる社会の実現を目指すために、今後も

人権学習に力を入れていきたいと思います。 

１２月・１月の行事予定 


